
2 #52 • Novembre 2023 / Bilan Mi-mandat 2020/2023

 À mi-chemin du mandat que les Vigneusiens ont confié à 
l’équipe municipale « Vigneux pour tous », Thomas Chazal, 

Maire de Vigneux-sur-Seine, dresse le bilan des réalisations et 
des évolutions depuis 2020.

Vigneux Le Magazine : Thomas Chazal, vous êtes maire de la ville 
depuis mars 2020. Quel bilan dressez-vous de votre action ?
Thomas Chazal : « Cela fait un peu plus de trois ans que les Vigneusiens 
nous ont accordé leur confiance. Nous sommes donc à la mi-temps du 
mandat. Le bilan que nous publions aujourd’hui est factuel, sans faux-sem-
blant. Nous le partagerons avec eux d’ici quelques jours dans le cadre des 
Conseils de quartier. Ce sera aussi l’occasion d’envisager avec les habitants 
la deuxième partie de la mandature et au-delà. Toutefois, le bilan le plus juste 
est celui dressé par les habitants, car ils sont les seuls à pouvoir évaluer les 
changements, positifs ou non, dans leur vie quotidienne, et indiquer dans 
quels domaines nous devons redoubler d’efforts, aller plus vite et plus loin ; 
ou tout simplement reconnaître que la tâche n’est pas facile mais que nous 
faisons le maximum.

VLM : Les Vigneusiens se sont exprimés sur l’action municipale à 
l’occasion de la consultation « Votre regard compte ». Que retirez-vous 
de cette séquence ? 
D’abord, je veux remercier toutes celles et ceux qui se sont exprimés à travers 
cet exercice de démocratie directe, grandeur nature. Près d’un millier d’entre 
eux ont répondu à 15 grandes questions balayant tous les secteurs de l’action 
municipale ainsi qu’à l’enquête menée sur les besoins sociaux. Des expres-
sions parfois critiques, ce qui est normal, mais également des encourage-
ments. Cela nous stimule à travailler plus encore pour être à la hauteur de 
leurs attentes.

VLM : De votre point de vue, quels changements ont eu lieu au cours de 
ces trois dernières années ? 
Enormément de choses mais pas encore suffisamment pour prétendre que 
nous avons atteint tous nos objectifs.
Le principal changement, je dirais que c’est la place de l’habitant dans notre 
action quotidienne et l’élan démocratique que nous avons impulsé. Nous 
considérons les Vigneusiens comme des acteurs à part entière de la moder-
nisation du service public, la conception des projets d’avenir et l’amélioration 
du cadre de vie. Rien ne se décide ni ne s’envisage sans les informer, les 
associer ou les concerter, tout en étant disponibles pour eux. En somme, 
rester « à portée d’engueulade », résoudre les problèmes du quotidien mais 
en même temps construire l’avenir ensemble. C’est aussi pour accompagner 
cet élan que nous avons revu en profondeur notre façon de communiquer.

Le second changement, c’est le dialogue de qualité que nous entretenons 
avec les partenaires incontournables de la collectivité pour avancer dans nos 
projets :  l’Etat, la Région, le Département, la CAVYVS, la CPAM, la CAF, Île de 
France-Mobilités, la SNCF, l’ANRU, les bailleurs, le SyAGE… Il y a une 
dynamique de partenariat favorable à Vigneux-sur-Seine.

Le troisième, c’est l’arrêt net de l’urbanisation massive sur lequel nous nous 
étions engagés. Aucun projet qui ne soit utile aux Vigneusiens et conforme 
aux besoins futurs, ne sortira de terre : c’est la règle depuis que je suis Maire 
de Vigneux-sur-Seine. Le PLU actuellement en révision nous donnera encore 
plus de moyens pour dissuader les velléités.  

Le quatrième, c’est la vigilance dans la gestion des 
finances publiques, le processus d’attribution des 
marchés publics. Nous respectons rigoureuse-
ment toutes les réglementations en vigueur. De 
plus, nous avons associé la minorité du Conseil 
municipal à ce processus afin d’être transparents 
et démontrer notre engagement pour une gouver-
nance ouverte.

Le cinquième, en parallèle de nos efforts pour 
renforcer notre politique de solidarité, c’est l’ani-
mation culturelle et festive de notre ville qui 
cimente notre cohésion sociale et territoriale. 
Avec une nouvelle offre culturelle davantage en 
phase avec les attentes des Vigneusiens, de 
nouveaux événements comme Halloween, la 
Chasse aux œufs, la Fête de la Concorde, La Rue 
aux Enfants notamment, d’autres redynamisés 
comme les Journées Européennes du Patrimoine, 
la Fête foraine ou la Fête de la Musique, notre ville 
connaît un regain d’animation. 

Enfin, plus que jamais, le sport constitue l’ADN de 
notre ville. Notre concours aux associations, l’ac-
compagnement de nos talents et de nos espoirs, 
la création de nouveaux équipements, la labellisa-
tion « Centre de préparation Olympique» du Dojo 
Marc-Alexandre qui accueillera une délégation 
étrangère, notre ville labellisée « Terre de jeux », et 
l’obtention du passage de la Flamme Olympique, 
témoignent de la puissance de notre mouvement 
sportif et de notre notoriété dans ce domaine.

« Votre regard com
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compte »
VLM : Concrètement, quels chantiers ont pu avancer 
dans la ville ?
Nous avons traversé une série de crises : la crise sanitaire, la 
hausse des prix de l’énergie, la situation en Ukraine, le 
changement climatique, l’inflation, les troubles sociaux qui 
ont impliqué des dépenses imprévues que nous avons été 
obligés d’absorber alors que nos recettes stagnent. Pour 
autant, nous avons gardé le cap, sans augmenter la part 
communale des impôts.

Nous avons réalisé l’extension du centre sportif Maurice 
Baquet, réhabilité les façades du château des Acacias et 
embelli le parc du Gros-Buisson, lancé la construction de la 
future salle des mariages, du Conseil municipal et des expo-
sitions, ouvert la Maison de la réussite scolaire, engagé la ré-
habilitation de l’Hôtel de Ville, réaménagé les abords du Lac 
Frayé, fait reprendre les voiries, réseaux et espaces verts du 
Clos de la Régale, accompagné le projet de transformation de 
la Tour 27, ou encore engagé l’aménagement écologique et 
de loisirs du Lac Montalbot. Sans parler de la remise à niveau 
de nos ronds-points et espaces verts. J’en terminerai avec la 
mise en œuvre de notre plan de sobriété et de transition éner-
gétique notamment avec le passage progressif de l’éclairage 
public au LED, et la reprise totale de notre réseau de vidéopro-
tection.

VLM : Quelle feuille de route pour la suite ?
Nous savons qu’il reste beaucoup à faire mais en étant résilients face aux 
difficultés, nous continuerons à tenir les engagements du mandat. Je veux 
d’ailleurs saluer la mobilisation sans faille de mon équipe municipale et le 
dévouement du personnel communal dans ce contexte inédit.

Nous achèverons la révision de notre PLU, matrice de toutes les transfor-
mations pour assurer le développement harmonieux de Vigneux-sur-Seine. 
Tout en continuant d’investir dans la réhabilitation de nos équipements, 
nous réaliserons les aménagements attendus comme celui du Pôle-Gare, 
de la Place-Anatole-France, sans parler de la rénovation urbaine du quartier 
des « Briques-Rouges » qui entre dans une phase concrète, mais qui 
prendra plusieurs années. Je n’oublie pas la construction du centre culturel 
intercommunal qui lui entre dans sa phase de programmation.

Nos engagements de solidarité seront poursuivis pour permettre à tous de 
bien grandir et de bien vieillir. Nos services publics seront modernisés. Le 
futur guichet unique de l’Hôtel de Ville caractérise notamment cette 
ambition de faire du bien-vivre à Vigneux-sur-Seine une réalité pour tous. 
J’ajoute que la lutte contre la délinquance et les incivilités, pour une ville 
plus tranquille et propre, restent des priorités. Nous y répondrons en 
continuant à renforcer les moyens humains et techniques de la Police 
municipale, et à investir tous les champs de la prévention de la délinquance : 
prévention des rixes, des conduites addictives, du harcèlement, conformé-
ment à l’attente légitime des Vigneusiens. 

Enfin, les questions de l’eau, de la gestion des déchets, des circulations 
douces, du végétal dans la ville et encore de la mutation énergétique, 
notamment avec le déploiement de la géothermie sur le territoire intercom-
munal, sont d’ores et déjà centrales. Avec la Communauté d’aggloméra-
tion, nous nous en sommes saisies à bras-le-corps.».

Nous nous étions 
engagés à réaliser

184
actions

105
sont réalisées soit

57,06%

41
actions sont en cours de 

réalisation

38
actions ne sont pas 

réalisées

Nous en avons fait 
davantage !

105
actions supplémentaires

dont 26 sont en cours
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2024
Dojo solidaire à la Prairie de 
L’Oly  
Dispositif « Dojos solidaires » cofinancés à 100 % par 
l’Agence Nationale du Sport et la Fédération Française de 
Judo. Une nouvelle installation sportive et éducative  
au coeur du quartier.

2024
Réhabilitation de la 
déchetterie
Projet innovant porté par le Syndicat pour l’innov
et l’énergie par les déchets et ordures ménagères 
(SIREDOM), comprenant une recyclerie à destination 
des particuliers.

2024

Des grands projets po
1

3

4

2027
Site Daniel Féry
En lieu et place d’un projet de 300 logements, un programme résidentiel 
de 120 logements en accession à la propriété, bien inséré dans 
l’environnement, intégrant une crèche et une salle polyvalente.

10

2025/2031
Rénovation urbaine de la Place 
du 8 Mai 1945 
> Restructurer le domaine public et les liaisons du 
quartier des Briques-Rouges,
> Requalifier l’offre commerciale et de services, 
> Diversifier l’offre et la qualité de l’habitat, et de santé.

11

2025
2031

9

UN CONTRAT «ESSO
La réhabilitation de l’Hôtel de Ville, la r

2027

2

Hôtel de Ville 
Réhabilitation, transition énergétique, aménagement du parvis et 
un guichet unique

Lac Montalbot (première phase)
Reconquête écologique - Espaces de détente et d’observation 
«Nature en Ville»

Pôle-Gare
Modernisation de la gare et de ses accès, par
gare routière, stationnement deux-roues, nouv
parvis...
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2024

2024

2026-2027
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2026
Parcelle I3F 
Lot 5B (Avenue Frédéric Joliot-Curie) : Rénovation urbaine 
de la Croix-Blanche. Un programme résidentiel en accession 
de 64 logements, crèche et parc public reliant la trame 
urbaine de la Place du 14 juillet au square Nelson Mandela. 

té par le Syndicat pour l’innovation 
et l’énergie par les déchets et ordures ménagères 
(SIREDOM), comprenant une recyclerie à destination 
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Quartier de 
la gare

Lac Montalbot

Quartier 
Croix-Blanche

Quartier 
Oly

Hôtel de Ville

Saussaie des Gobelins

Forêt de Sénart

Parc du
Gros-Buisson

1

2
3

4

5

6

7

8

9

11

10

Dechetterie

5

2025
2026

SSONNE TERRE D’AVENIRS» DE 2 370 000 EUROS AVEC LE DÉPARTEMENT POUR FINANCER :
éhabilitation de l’Hôtel de Ville, la réalisation de la salle des mariages, du Conseil municipal et des expositions, la 

réhabilitation de l’Ecole Louis-Pasteur.

2025/2026
Centre culturel 
intercommunal  
Médiathèque, conservatoire, salle de spectacles. 2025-2026

7

Salle des mariages
du Conseil municipal et des expositions (Parc du Gros- Buisson)

e et de ses accès, parc relais 
oues, nouveau 

Tour 27 (projet privé)

avec la création d’espaces communs 
(salle de détente, jardin, laverie, locaux 
d’activités et associatifs...).

6

5

Fin 2024

2025
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Abords du lac Montalbot

     une ville qui 

 protège 
URBANISME 
ET HABITAT
Permettre un développement 
urbain maîtrisé dans un 
environnement et un cadre de vie 
protégés.

Finaliser la révision du PLAN LOCAL 
D’URBANISME lancée en 2019 afin de protéger et 
garantir le développement harmonieux de notre 
ville.
Un nouveau PLU protecteur pour l’avenir à 
échéance fin 2024.

RENFORCER LA LUTTE CONTRE L’HABITAT 
INSALUBRE ET INDIGNE

REQUALIFIER LA PLACE ANATOLE-FRANCE ET 
SON MARCHÉ
Concertation finalisée en septembre 2021.Reprise 
du dialogue avec les habitants et études 
techniques en 2024 pour un projet à réaliser en 
2025. Examen des financements en cours. 

en cours

> Lancer le Programme de rénovation urbaine 
de la Place du 8 mai 1945 (PRIR).

Restructuration complète des espaces publics. 
Nouveaux commerces et services, Maison de 
Santé, halle de marché alimentaire.

Convention d’engagement signée avec l’ANRU, 
les partenaires et Grand Paris Aménagement.

> Conditionner l’accord sur le projet de 
franchissement de la Seine par un pont situé 
uniquement derrière la zone commerciale.

Position municipale réaffirmée dans le cadre de 
la concertation publique de l’été 2019, et valable 
pour tout projet d’urbanisme.Poursuite des 
études par le Conseil départemental et recherche 
de solutions alternatives au pont.

> Mettre en place un plan intercommunal pour 
l’habitat pour proposer un parcours résidentiel 
et territorial aux Vigneusiens.

Compétence communautaire.

RÉALISÉ
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 Déploiement du réseau intercommunal de 
géothermie
Vers la commune de Montgeron : Prairie de l’Oly puis La 
Forêt.

 Elaboration et mise en œuvre d’un plan de 
transition énergétique

 Cadre de Vie
Création d’une Direction du Cadre de Vie pour pacifier 
l’utilisation de l’espace publique et améliorer sa qualité.

 Etude urbaine de l’avenue Henri-Barbusse
pour projeter son développement apaisé en phase avec 
les projets d’aménagement à venir.

 Relocalisation des services techniques
Améliorer les conditions de travail des agents, réduire les 
charges de gestion, sécurité

 Tour 27 (Croix-Blanche)
Veille de la conformité du projet de restructuration du 
promoteur avec les conditions fixées par la Ville.
Reprise des travaux en 2024/2025.

 Croix-Blanche, Lot 5B (avenue Frédéric Joliot-Curie) 
Rénovation urbaine de la Croix-Blanche et Avenue 
Frédéric Joliot-Curie. Résidence en accession, Parc 
urbain, crèche privée.

 Projet immobilier COGEDIM
Opposition ferme de la Ville, de l’Etat et d’une 
Association au projet du promoteur, en cours de 
jugement par le Conseil d’Etat. Première instance 
gagnée.

 Parc des Artistes (Quartier des Fleurs)
Arrêt du projet initial. Etude d’une résidence pour séniors 
et un pôle santé.

une ville qui protège

non réalisé

> Proposer un soutien technique aux particuliers dans le montage 
de dossier pour l’aide financière à la performance énergétique.
> Mettre en place un Atelier d’urbanisme composé de citoyens 
(habitants, commerçants, acteurs associatifs…).
> Associer un élu d’opposition à la commission d’attribution des 
logements.
sachant que la Commune ne dispose que d’une seule voix au sein de 
la commission. Etude de faisabilité juridique et pratique à réaliser.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE fait en cours

Inauguration de la centrale de géothermie

Inauguration de la centrale de géothermie

Forêt de Sénart

48%
du territoire vigneusien 

est composé d’espaces naturels : 
Lacs Montalbot et Frayé, forêt de 
Sénart, Parc du Gros-Buisson... 



#52 • Novembre 2023 / Bilan Mi-mandat 2020/20238

SÉCURITÉ ET 
PRÉVENTION DE LA 
DÉLINQUANCE

Une ville plus sûre et plus tranquille, 
grâce à la prévention de la délinquance 
et l’efficacité de dispositifs de sécurité 
à développer, en collaboration avec la 
Police nationale, les acteurs du 
territoire et les citoyens volontaires.

> DÉVELOPPER LE RÉSEAU DE 
VIDÉOPROTECTION de 40 à 110 caméras, reliées 
au Commissariat de Draveil/Vigneux-sur-Seine, 
permettant la vidéo verbalisation des infractions 
au Code de la Route et des incivilités.

A l’horizon 2026, réhabilitation complète du réseau. 
En 2023, remise en service de plusieurs caméras 

supervision urbain et reconnexion au Commissariat 

l’Etat et la Région.   

> RENFORCER LES RESSOURCES HUMAINES 
DE LA POLICE MUNICIPALE pour porter les 
effectifs à 32 agents, dont 2 maîtres-chiens et 2 
brigades motorisées avec adaptabilité des 
horaires (mutualisés avec la Police Nationale).

Depuis 2020, recrutement de 4 policiers 
supplémentaires et recherche active d’un 
maître-chien, dans un contexte concurrentiel. 
Acquisition de nouveaux armements, de trois 
motos et renouvellement des véhicules.

> Étendre le réseau des volontaires de la 
Participation citoyenne afin de densifier le 
maillage du territoire communal.
20 volontaires déjà engagés.

> Renforcer les dispositifs anti-intrusion sur 
les terrains libres du territoire communal.

> Obtenir des grands propriétaires fonciers du 
territoire la sécurisation de leurs terrains 
(Nexity, Port-Autonome HAROPA, RFF, 
COGEDIM, Port 1er...).

> Renforcer la sécurisation du Lac Frayé - 
Quai des Tilleuls pour garantir la tranquillité 
des riverains et des usagers.

> Implanter sur la ville une antenne de 
prévention spécialisée composée de cinq 
éducateurs, intervenant dans les différents 
quartiers.

RÉALISÉ

en cours

Les policiers municipaux de Vigneux-sur-Seine
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1 013
véhicules en stationnement abusif mis en 

fourrière depuis 2020

non réalisé
Proposer aux commerçants un système de téléassistance 
relié à la Police municipale.

Réduire la vitesse avenue de la Tourelle en lien avec le 
Département.

 Elaboration d’une nouvelle convention de 
coordination Police municipale-Police 
nationale.

 Mise en place d’un Groupement partenarial 
Opérationnel.

 Redynamisation du Conseil local de 
sécurité et de prévention de la délinquance et 
de sa cellule de veille.

 Mise en place des Travaux d’intérêt 
général.

620
Opérations Tranquillité Vacances 

effectuées (logements surveillés pendant 
les congés).

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Réunion de quartier sur la prévention des cambriolages

Une opération Tranquillité Vacances menée par la Police municipale

une ville qui protège
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PETITE ENFANCE ET 
ENFANCE
Améliorer la vie des familles, leur 
donner des facilités pour élever et faire 
garder leurs enfants.

non réalisé
Réfléchir avec les familles à l’opportunité d’un Bus des 
parents pour renforcer le soutien à la parentalité.

> Prévoir un plan pluriannuel de 
rafraîchissement des locaux périscolaires 
pour protéger les enfants des fortes chaleurs.

> Favoriser et soutenir les projets de crèches 
privées.

> Assurer la pérennisation des classes 
transplantées.

RÉALISÉ

> METTRE EN PLACE UN PROJET EDUCATIF 
DE TERRITOIRE (renouvellement).

> RÉHABIBILITER LE CENTRE DE LOISIRS 
LOUIS-PASTEUR

en cours

 Accompagnement des enfants. Précision 
du rôle des ATSEM au sein des écoles.

 Accueil petite enfance.

 Développement d’ateliers citoyens pour les 
maternelles et les primaires autour de 
l’écologie, les gestes citoyens et le rapport 
intergénérationnel.

 Création d’un Défi d’éloquence à 
destination des scolaires.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Crèche «Au pays des P’tites 
Frimousses»

Chasse aux oeufs à la crèche
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SCOLAIRE
Faire de tous nos établissements des 
éco-écoles dans lesquelles les petits 
Vigneusiens s’épanouissent et se forment 
à la citoyenneté.

 Label Eco-Ecole : Mise en place de tables 
de tri des déchets dans toutes les écoles et 
réalisation du compostage des ordures 
ménagères.

 Mise en place d’ateliers thérapeutiques de 
groupe pour les maternelles nécessaires au 
développement de la motricité dispensés dans 
le cadre du Programme de Réussite Educative.

 Participation et soutien au dispositif Par-
cours-Excellence mis en place par le collège 
Paul Eluard.

 Mise en place d’actions de prévention des 
conduites à risque et du cyberharcèlement en 
lien avec le Département et la CAVYVS.

> Refaire la cour de l’école élémentaire Joliot-Curie.

> Développer les ateliers de la laïcité.

> Créer une gazette des écoles par le Conseil 
Municipal des Enfants.

> Lutter contre le harcèlement scolaire en proposant 
des formations aux adultes sur la bientraitance.

> Renforcer les actions ludiques et pédagogiques 
sur le temps méridien.

> Implanter le Pôle de réussite scolaire dans les 
locaux de l’ancienne école Pauline Kergomard afin 
de mieux accueillir les enfants et les familles.

RÉALISÉ

> ACCOMPAGNER LA CONSTRUCTION D’UN 
TROISIÈME COLLÈGE.
En suspens, en raison du contentieux avec le 
promoteur immobilier COGEDIM.

une ville qui protège

en cours

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Une classe de l’école Romain-Rolland

Maison de la Réussite Scolaire 
Pauline Kergomard,

22
projets ont été mis en place par le Conseil Municipal 

des Enfants, depuis sa création
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ACTION SOCIALE ET 
SOLIDARITÉ
Offrir aux personnes en situation de 
fragilité, un accompagnement de tous 
les jours.  Analyse des besoins sociaux.

Définition des besoins sociaux des habitants à 
l’issue d’une enquête et mise en œuvre des 
actions prioritaires. 

 Création d’une navette au bénéfice des 
résidents de la résidence Gaston Grinbaum.

 Coordination de l’activité des 
professionnels de santé dans le cadre du 
Contrat local de santé, en lien avec la CAVYVS. 

 Centre médico psycho pédagogique : mise 
en place d’un Contrat pluriannuel opérationnel 
de moyens en lien avec l’Agence Régionale de 
Santé.

 Mise en place d’opérations de dépistage du 
cancer du sein et du diabète.

 Organisation d’un Salon du Bien-être.

 

> Rétablir le colis de fin d’année pour tous les 
seniors.

> Renforcement des collectes alimentaires en faveur 
des plus précaires.

> Maintenir le quotient familial dans les prestations, 
principe plus équitable.

> Poursuivre le combat pour les droits des femmes 
et contre les violences faites aux femmes.

> Organisation d’après-midi dansants pour les 
seniors (Fête de la Musique, Journées Européennes 
du Patrimoine...).

RÉALISÉ
> CRÉATION D’UN ATELIER CUISINE

en cours

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

17
tonnes de denrées et produits collectés pour 

l’épicerie sociale depuis 2020
 

Après-midi dansant
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SANTÉ PUBLIQUE
Lutter contre la désertification médicale 
et améliorer l’accès aux soins pour tous.

> Installer un Comité des professionnels de 
santé sous l’égide du Maire.

> Développer un Service d’aide et 
d’accompagnement à domicile (SAAD).

> Salon du Bien-Être

RÉALISÉ

 Signature d’une convention de partenariat avec 
France-Alzheimer pour informer, sensibiliser et 
accompagner les aidants. Label Ville aidante.

 Accompagnement de la santé buccodentaire des 
personnes en situation de handicap et vulnérables. 
Rahpsodif.

 Signature de conventions d’installation dans la ville 
de 3 kinésithérapeutes.

 Promotion du don du sang. Label Ville donneuse 
catégorie OR.

 Mobilisation pour le dépistage du cancer du sein 
avec le « Mammobus ».

 Dépistage préventif des AVC.

 Mise en place d’ateliers du diabète.

> CRÉER UNE MAISON DE SANTÉ  Place du 
Soleil, en lien avec la Communauté 
d’agglomération VYVS.
Réalisation dans le cadre du Projet de 
Renouvellement urbain d’Intérêt Régional (PRIR) 
Montgeron-Vigneux-sur-Seine.

> CRÉER UNE MAISON DE SANTÉ Place du 8 
mai 1945.
Réalisation dans le cadre de la rénovation 
urbaine du quartier des « Briques-Rouges ».

> AGRANDIR LE CENTRE MÉDICO-PSY-
CHO-PÉDAGOGIQUE (CMPP) pour en 
augmenter la capacité d’accueil et de soins.
Réalisation dans le cadre de la rénovation 
urbaine du quartier des « Briques-Rouges ».

.  

une ville qui protège

en cours

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Dépistage préventif 
des AVC

Dépistage du cancer du seine dans les quartiers
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JEUNESSE
Accompagner les jeunes et les placer 
dans les meilleures conditions pour 
s’insérer dans la vie et dans la ville.

> Informer la jeunesse des opportunités d’emploi et 
d’apprentissage

> Faire connaître l’entreprenariat et apporter un 
conseil à la création d’entreprise, en lien avec la 
CCI, la Chambre des métiers et de l’artisanat, le 
Tribunal de commerce.

> Renforcer l’information et la sensibilisation des 
jeunes aux addictions.

> Créer un réseau local de parrainage des jeunes
pour faciliter l’accès aux stages, à la formation et à 
l’emploi.
(Fin du dispositif de la Communauté 
d’Agglomération VYVS en 2022).

RÉALISÉ

> CRÉER UN ESPACE D’ACCUEIL dédié aux 
jeunes au sein du Centre-social des Bergeries en 
lien avec la CAVYVS.

> MIEUX FAIRE CONNAÎTRE LES POSSIBILITÉS 
D’ACCÈS À L’EMPLOI dans le cadre des clauses 
d’insertion des Programmes de rénovation 
urbaine.

> METTRE EN OEUVRE UN LIEU D’INCUBATION 
DE PROJETS en direction des jeunes.

> METTRE ANNUELLEMENT À L’HONNEUR LES 
NOUVEAUX DIPLÔMÉS ET METTRE EN 
ÉVIDENCE LES TALENTS
2022, Brevet des collèges
2023, Brevet des collèges, BAC et CAP

non réalisé

> Créer un fonds de soutien à l’innovation et à l’initiative 
citoyenne, artistique, éducative, sociale et économique.

> Favoriser la rencontre des jeunes avec des personnalités 
du monde économique, sportif, culturelle, politique, 
médicale de premier-plan.

en cours

Forum emploi/Formation

Opération «But vers l’emploi»
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CAUSE ANIMALE
Donner toute leur place aux animaux 
domestiques et les protéger dans notre 
ville, tout en garantissant la propreté et la 
tranquillité publique.

non réalisé
Organiser avec les associations 
du territoire une Journée 
d’adoption annuelle des chats et 
chiens.

> Créer une délégation 
municipale de la 
protection animale.

> Interdire l’accès aux 
cirques proposant des 
représentations 
d’animaux.

> Dédier un numéro de 
téléphone et une adresse 
courriel spécifiques aux 
signalements de 
maltraitance des animaux 
perdus, trouvés ou errants 
sur la commune.
(01 69 83 41 48)

> Assurer une veille sur la 
réglementation des chiens 
dangereux.

> Aider les associations 
locales à la stérilisation 
des chats errants et aux 
soins des animaux 
blessés.

> Participer à la formation 
des propriétaires des 
jeunes chiens en lien avec 
les associations locales.

RÉALISÉ

> FORMER LES AGENTS DE 
LA POLICE MUNICIPALE à 
la lutte contre la maltraitance 
envers les animaux.
.  

une ville qui protège

en cours

INCLUSION ET 
HANDICAP

Que personne à 
Vigneux-sur-Seine ne se 
sente tenu à l’écart du fait de 
sa différence.

1 302 000 €
investis pour l’accessibilité

de la voirie et des équipements

> Poursuivre l’effort d’insertion de 
travailleurs en situation de handicap 
au sein de la collectivité.

> Étendre le partenariat de la Ville 
avec l’association « Nos mains pour 
s’entendre », notamment pour 
favoriser l’initiation à la langue des 
signes.

> Finaliser l’accessibilité de 
l’ensemble des sites municipaux aux 
PMR.
150 000 euros d’investissements 
réalisés annuellement.

RÉALISÉ

 Participation à la promotion du sport 
adapté et valorisation des sportifs en 
situation de handicap.

 Olympiades du sport adapté.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

 Campagne de 
prévention contre 
l’abandon des animaux.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours
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ÉCOLOGIE & TRANSITION 
ÉNERGÉTIQUE
Adapter nos comportements face aux défis 
de la transition écologique et énergétique.

> Implanter des ruches et développer des actions 
pédagogiques.

> Poursuivre la réalisation de la Trame verte et bleue du 
territoire.

> Finaliser le Plan d’exposition au bruit intercommunal.

> Augmenter progressivement la quantité d’aliments bio et 
issus des circuits courts dans les repas servis dans les 
cantines (loi EGALIM).

> Réaliser progressivement la transition énergétique de la 
flotte de véhicules communale.

> Imposer aux constructeurs de programmes collectifs de 
compenser leur empreinte carbone par la plantation d’arbres.

> Réalisation d’une étude de diagnostic phytosanitaire pour 
mieux gérer notre patrimoine végétal.

> Préserver et recréer de la biodiversité particulièrement sur 
nos plans d’eau. Lacs Montalbot et Frayé.

RÉALISÉ

 Mobilisation contre le Plan 
d’exposition au bruit de la Plateforme 
d’Orly.

 Création d’un sentier pédagogique 
sur la lande des Uzelles en forêt de 
Sénart et matérialisation de l’entrée 
du massif (Clos de la Régale).

 Déclinaison territoriale progressive 
des dispositifs intercommunaux : 
PEPB, PCAET, Ticket tertiaire, Charte 
logistique.

 Signature de la Charte forestière 
de Sénart.

EN COURS

> RÉALISER LES OBJECTIFS DE 
PERCOLATION DES SOLS 
et de puits « carbonés » du PLU/PADD.

> CRÉER DES ÎLOTS DE FRAÎCHEUR 

d’espaces urbains et des bâtiments.

> PUBLIER UN « VADE-MECUM » DE 
LA FAUNE ET DE LA FLORE 
VIGNEUSIENNE  en lien avec les 
associations, les habitants, le 
Département, le CAUE et les services de 
l’Etat.

.  

non réalisé

> Mettre en place un réseau de vente de 
produits issus de jardins partagés d’insertion.

> Organiser en lien avec les associations du 
territoire une Bourse aux plantes.

> Augmenter la surface des jardins partagés 
notamment pour les PMR.
Projet à l’étude par L’Île de loisirs.

     une ville qui 

 respire NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Installation de ruches dans le 
parc du Gros-Buisson
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Une ville qui respire

PROPRETÉ & TRI DES 
DÉCHETS
Une ville encore plus propre et plus 
citoyenne grâce à la mobilisation de tous 
pour respecter l’espace public, ramasser 
et trier les déchets.

CIRCULATION & 
STATIONNEMENT
Mieux agir pour faire respecter 
le code de la route et optimiser 
les possibilités de 
stationnements notamment 
dans le secteur gare. 

> Renforcer le partenariat avec les bailleurs sociaux 
dans le cadre de la gestion urbaine et sociale de 
proximité pour les responsabiliser dans l’entretien de 
leurs espaces verts et boisés.

> Créer une équipe mobile de propreté (suppression 
des tags, ramassage des petits encombrants…).
Mise en place 2022.

RÉALISÉ

 Soutien et participation aux opérations propreté 
organisées par le mouvement associatif et le centre social 
L’Amandier.

 Mise aux normes environnementales et modernisation 
de la déchetterie. Projet en cours d’élaboration. Livraison 
2024-2025

EN COURS

> INSTAURER UN RÈGLEMENT COMMUNAL DE LA VOIRIE 
ET DE L’ESPACE PUBLIC s’adressant aux entreprises, 
concessionnaires réseaux, commerçants, particuliers…).

> LANCER UN GRAND PLAN PROPRETÉ  
basé sur l’éducation, l’information, la responsabilisation, la 
médiation et la dissuasion.

> Réaliser les aménagements de 
sécurité routière dans le cadre d’un 
Programme pluriannuel 
d’investissement, en collaboration 
avec les nouveaux Conseils de 
quartier et la Participation citoyenne.

> Renforcer le contrôle de la 
circulation des poids-lourds.

RÉALISÉ

EN COURS

> RÉALISER LE PARKING-RELAIS DE LA 
GARE et favoriser le stationnement des 
usagers vigneusiens.
  

2022. Etudes et recherches de subvention en 
cours pour une réalisation 2025-2026.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Equipe mobile de propreté.

Contôles de vitesse des 
véhicules par la Police 
municipale



#52 • Novembre 2023 / Bilan Mi-mandat 2020/202318

ESPACES VERTS & FLEURISSEMENT
Continuer à entretenir et protéger notre magnifique patrimoine vert et 
naturel qui occupe près de 50 % de notre territoire, rendre notre ville encore 
plus agréable grâce à des plantations raisonnées : voici l’objectif.

> Renforcer le partenariat avec les différents 
bailleurs pour l’entretien et les plantations.

> Réaliser un projet concerté d’aménagement et 
de valorisation des abords du lac Frayé et du lac 
Montalbot à transformer en parc et lac urbain.

> Garantir l’entretien des espaces verts 
communautaires réalisé en « 0 phyto ».

> Organiser le concours des Jardins et balcons 
fleuris.

> Créer une aire de jeux à l’entrée de l’île de loisirs 
du Port-aux-Cerises secteur de Port-Premier.

RÉALISÉ

EN COURS

> RÉALISER UN PLAN D’IMPLANTATION DE 
CORBEILLES DE RUE sur 3 ans.

non réalisé

> Établir en concertation avec les habitants un plan 
pluriannuel de verdissement et de fleurissement.
> Mettre en place des canisettes.
> Obtenir la reprise du foncier situé à l’angle des rues J. 
Corringer et R. Ballet pour créer une aire de jeux.
Identification complexe des propriétaires fonciers

 Création d’une aire de jeu supplémentaire 
dans le cadre de la reconquête écologique du 
Lac Montalbot.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

277 

104 

 
espèces animales 
présentes sur le 
site Montalbot

espèces végétales 
présentes sur le site 

Montalbot
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TRANSPORT EN 
COMMUN & 
ALTERNATIF
Proposer des alternatives à la 
circulation automobile afin de favoriser 
les déplacements doux et propres.

> Étendre l’amplitude horaire du Transport à la 
demande.

> Développer le Pass-Seniors pour favoriser le 
déplacement de nos aînés.

> Populariser l’utilisation du vélo et organiser 
annuellement une Bourse d’échange de bicyclettes 
et de pièces détachées.

RÉALISÉ

EN COURS

> DÉVELOPPER UN RÉSEAU DE LIAISONS 
DOUCES Schéma communautaire de liaisons 
douces 2023-2030 adopté et mis en œuvre à 
l’échelle du territoire.

> REQUALIFIER LE SECTEUR DE LA GARE-RER 
en lien avec Île-de-France Mobilités et la SNCF : 
mise en accessibilité, réalisation d’un 
parking-relais labellisé, réfection de la gare 
routière et création d’un parking deux-roues.

Une opération menée en partenariat avec la SNCF, 
IDFM, le Département et la CAVYVS pour une 
réalisation à horizon 2025-2026.

> RENFORCER L’OFFRE DE DESSERTE DES 
QUARTIERS

Une nouvelle offre de transport élaborée par la 
CAVYVS, IDFM et KEOLIS en place début  2024.

> CRÉER UNE LIGNE DE BUS RELIANT LES 
GARES RER DE VIGNEUX-SUR-SEINE ET DE 
MONTGERON.  

non réalisé

> Mettre en place le « Plan Vigneux à Vélo », reliés aux 
équipements publics et commerciaux avec création de 
parking vélo.

> Remettre en place la zone bleue dans le quartier 
pavillonnaire de la gare.
A la suite de la réfection de la rue Molière et de 
l’aménagement des abords de la gare.

> Encourager l’installation d’un magasin de vente et de 
réparation de vélos, dans un local communal.

Une ville qui respire
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PATRIMOINE BÂTI
Priorité à l’entretien du patrimoine et à 
l’adaptation de nos capacités aux 
besoins des Vigneusiens.

Travaux dans nos écoles

2020
 Ecole Nelson-Mandela : Etanchéité, d’isolation 

thermique de la toiture avec la dépose et repose 
des centrales.

 Ecole Romain-Rolland : Réfection de l’étanchéi-
té-Isolation- Mise en sécurité de la toiture et de ses 
accès. 

 Maison de la réussite scolaire 
Pauline-Kergomard :  Rénovation, réhabilitation, 
ravalement. 

 Ecole Joliot-Curie : Réfection de la cour et du 
parvis.

2021
 Ecole Joliot-Curie : Etanchéité toiture terrasse.

 Centre de loisirs Louis-Pasteur : Reprise 
d’œuvre. 

 Ecole Edouard-Herriot maternelle : Réfection 
partielle de la cour.

 Ecole Louis-Pasteur maternelle : Réfection de 
la cour.

2022
 Ecole Louis-Pasteur : Mise en conformité 

incendie-Plafonds et mise en œuvre des faux 
plafonds avec éclairage en LED.
Réfection de l’étanchéité et isolation thermique des 
toitures en zinc R+1.

 Ecole Sonia-Delaunay : Travaux d’étanchéité de 
la toiture terrasse -Mise en conformité incendie 
thermique.

 Ecole Louise-Michel : Etanchéité de la toiture 
terrasse et isolation thermique.

 Ecole Joliot-Curie : Construction de 3 chalets. 

Travaux dans nos équipements sportifs

 Stade Sébastien Haller : Réfection du fond de
forme du terrain. Réalisation de drains.

2021
 Finalisation de l’extension du centre sportif 

Maurice-Baquet. 

 Construction de l’espace Joseph-Mahmoud.

     une ville qui 

 rénove
et innove 

> Signer un contrat de performance énergétique.

RÉALISÉ

34 M€
 d’investissement réalisés sur la période 2020-2022 (nouveaux 

équipements et entretien du patrimoine communal)

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Chantier du château des 
Acacias
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Une ville qui rénove et innove

VOIRIE ET ÉCLAIRAGE PUBLIC
Une ville mieux éclairée, pour des déplacements plus sûrs, grâce à la 
modernisation des équipements, et de l’environnement urbain.

 Centre Georges-Brassens : Etanchéité et l’isolation thermique 
des toitures.

 City Stade Toit et Joie : Aménagement de la plateforme et des 
allées.

 Gymnase Pardoux : Réfection des peintures.

Travaux dans nos bâtiments

2020
 Château des Acacias : Ravalement des façades, remplacement 

des menuiseries extérieures.

2022-2023
 Hôtel de Ville : Isolation et ravalement des façades inté-

rieures-Remplacement des menuiseries extérieures sur cour. 

 Label Ville «Modérateur des dépenses publiques» décerné en 
juin 2023 par New-Energy.

> Mettre en œuvre un Plan lumière pour les économies 
d’énergie, ambiancer et sécuriser l’espace public.

> Améliorer l’entretien courant du réseau.

> Augmenter les campagnes de marquage au sol.

> Inciter à l’installation et l’aménagement d’abris à 
containers aux abords des centres commerciaux.

> Renforcer la signalisation horizontale et verticale 
notamment aux abords des écoles et du collège H. 
Wallon

> Réfection des rues : Corneille, Pierre Marin, Justin Mangatal, 
Gaston Grinbaum, Henri Rossignol, Georges Sand, Beaumarchais, 
Henri Martin,  Quai des Tilleuls, Allées Place Marx Dormoy et parking, 
chemin de halage.

Interventions diverses : Îlot directionnel Chemin des 
Mousseaux, tronçons- angles Commandant Bouchet-André Pardoux- 
Beaumarchais-Roger Salengro- Pierre Brossolette-Henri Barbusse …

RÉALISÉ

EN COURS

> RENFORCER LES CAMPAGNES 
SAISONIÈRES  de réparation de la voirie 
avant et après l’hiver.

> POURSUIVRE LA RÉNOVATION DU 
RÉSEAU D’ASSAINISSEMENT.
Rues Pierre Marin et Joliot-Curie réalisés. 

Réhabilitation du ru d’Oly en 2024.

non réalisé

> Transformation de l’avenue H. Barbusse en 
boulevard urbain en lien avec le Département.
Lancement d’une étude urbaine dans le cadre de 
la révision du PLU, en lien avec le PRIR de la 
Place du 8 mai 1945.

Changement des luminaires 
par des éclairages à LED
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FINANCES & FISCALITÉ
Sans augmenter les impôts locaux, 
trouver de nouvelles ressources 
afin d’intervenir au quotidien et 
investir pour l’avenir.

     une ville qui 

 garantit
   l’avenir

     une ville qui 

 rayonne
   

> Poursuivre l’objectif de 0 % d’augmentation 
d’impôts. Pas d’augmentation du taux de la part 
communale.

> Augmenter le niveau d’investissement, tout 
en maîtrisant l’endettement et en continuant à 

> Mettre en place un plan pluriannuel 

programmation des travaux et de leur 

RÉALISÉ

 Exploitation des observations de la Chambre 
régionale des comptes pour améliorer la gestion des 

JUMELAGE & TOURISME

Rester une fenêtre ouverte sur le 
monde, afin de favoriser le brassage 
des Hommes et des idées.

> Accueil d’une délégation étrangère au Dojo 
Marc Alexandre pour la préparation des JO 2024.

> Développer nos échanges avec nos villes 
jumelles, notamment avec la mise en place d’une 
correspondance d’habitants des villes jumelles, 
et le renforcement des échanges de seniors, 
sportifs, étudiants et artistes
(un engagement tenu à minima en raison de la 
crise sanitaire).

RÉALISÉ

 Mise en œuvre d’un Schéma de développement 
touristique avec la CAVYVS.

 Réception du voyage d’étude d’une délégation du 
gouvernement ivoirien intéressée par la politique 
municipale de la jeunesse

EN COURS

> METTRE EN OEUVRE LE PROJET 
«EUROVÉLOROUTE» sur Vigneux sur Seine dans une 
optique de valorisation du tourisme de proximité autour 
de la destination phare de la base de loisirs du 
Port-aux-Cerises.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

0%
d’augmentation du taux de la 
part communale des impôts

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours
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SPORTS & LOISIRS

Soutien des clubs dans leurs projets sportifs pour développer plus encore la 
pratique pour tous, et appui des talents confirmés et émergents.

> Créer un centre sportif venant en extension du 
gymnase Maurice Baquet.
Réalisation de la nouvelle salle de boxe Grégory 
Daubias, d’une salle de danse, d’un Dojo et d’une 
salle d’échauffement musculaire et de remise en 
forme pour les clubs sportifs.

> Réaliser la réfection du terrain football 
synthétique Sébastien Haller.
Opération réalisée avec le soutien du Départe-
ment-Inauguration stade Sébastien Haller en juin 
2023. 

> Réhabiliter le City-stade de la résidence Toit et 
Joie.

> Construire un ensemble tribunes vestiaires pour 
les clubs de football, rugby et athlétisme sur le 
COSOM.
Espace Joseph Mahmoud cofinancé par le 
Département.

> Aider nos clubs et nos sportifs dans la recherche 
de sponsors auprès des entreprises locales et dans 
leurs recherches de subventions.

> Mettre en lumière les activités du club de joute et 
de voile, valoriser leurs pratiques et les accueillir 
dans des locaux adaptés.

> Développer les activités nautiques sur le lac 
Montalbot.

RÉALISÉ

 Organisation du Gaming Show en partenariat 
avec l’association O’Gaming.  

 Attribution du label « Terre de Jeux ». 

 Obtention du passage de la Flamme 
Olympique.

 Accueil d’une délégation étrangère au Dojo 
Marc Alexandre.

 Réalisation d’un « Dojo solidaire » à l’école 
Nelson Mandela, soutenu par l’Agence nationale 
du sport.

 Création du Village Vacances orienté 
pratiques sportives dans le cadre de « Terre de 
Jeux ». 

 Relancer l’épreuve « La Vigneusienne » en 
inscrivant son parcours dans la Forêt de Sénart. 
Programmation 2024.

EN COURS

> METTRE À L’HONNEUR CHAQUE ANNÉE LES 
PERFORMANCES DES SPORTIFS VIGNEUSIENS 
dans le cadre d’un événement festif.

non réalisé

> Créer un parcours sportif type work-out en lisière de la 
forêt de Sénart.
> Étudier l’opportunité et la faisabilité d’un vélodrome 
intercommunal en lien avec l’Entente cycliste 
Montgeron-Vigneux et la Ville de Montgeron.
> Réaliser l’extension du centre de tir du club 
intercommunal Montgeron-Vigneux-sur-Seine.
> Organisation d’une biennale des sports pour valoriser les 
performances des clubs sportifs.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Nouvelle salle de boxe au 
gymnase M. Baquet

Une ville qui rayonne
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PERSONNEL 
COMMUNAL & 
SERVICE PUBLIC
Améliorer les conditions de travail et la 
formation pour rendre un service public 
toujours plus adapté. Accélérer la 
transition numérique afin que les 
administrés puissent accéder à des 
démarches en ligne. Moderniser 
l’accueil des administrés au sein des 
services.

     une ville qui 

 vit

> Privilégier les compétences en interne 
pour tous les remplacements de postes.

> Étoffer le plan de formations des agents 
afin de les accompagner vers les nouveaux 
métiers.

> Favoriser les actions permettant le 
bien-être au travail (télétravail, 
aménagements des horaires).

> Renforcer le poste d’ACMO pour veiller à 
la sécurité du personnel communal au 
travail.

> Développer des outils interactifs pour 
communiquer avec les services 
municipaux.

> Mettre en place une démarche de Design 
de service public pour envisager avec les 
habitants les évolutions du service public.

RÉALISÉ

 Maitrise de la masse salariale

 Création d’un poste de direction des ressources 
humaines

 Réorganisation de la collectivité et de son 
Administration pour la mettre en phase avec le Projet de 
Ville et adapter le service public municipal aux attentes 
des usagers 

 Revitalisation du dialogue social interne.

 Mise en œuvre des Lignes Directrices de gestion.

 Réforme de l’organisation du temps de travail « 1607 
Heures ».

 Adoption de délibérations structurantes : astreintes, 
frais de déplacement, modalités d’accueil des 
stagiaires.

 Mise en place d’une charte et d’un plan de formation 
adaptés aux besoins de la collectivité et aux besoins des 
agent.

 Mise en œuvre du dispositif de télétravail.

 Mise en place de la billetterie spectacles en ligne et 
inscription à l’Opération Tranquillité Vacances à partir 
du Portail Citoyen.

 Mise en œuvre d’une politique de prévention des 
risques professionnels.

 Accompagnement de la création d’un comité des 
œuvres sociales.

 Refonte du tableau des emplois.

 Mise en oeuvre d’un dispositif de protection scoiale 
complémentaire.

non réalisé

>Regrouper les services à la population au sein de la future cité 
administrative sur 1 000 m² Tour 27.
Redimensionnement du projet sur 300 m2.
> Poursuivre les démarches auprès de l’État pour obtenir la création 
d’une Maison de Justice et du Droit.
Refus de l’Etat.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours
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Une ville qui vit

MODERNISATION 
DU SERVICE PUBLIC
Améliorer les conditions de travail et la 
formation pour rendre un service public 
toujours plus adapté. Accélérer la 
transition numérique afin que les 
administrés puissent accéder à des 
démarches en ligne. Moderniser l’accueil 
des administrés au sein des services.

 Lancement d’une Application mobile Ville 
en janvier 2024.

 Création d’un guichet unique pour 
centraliser les démarches des usagers et 
faciliter le service public.

 Accompagner le déploiement de la fibre 
optique sur la commune 
96 % des foyers desservis par l’opérateur 
désigné par l’ARCEP (Etat).

 Aider les habitants dans leurs démarches 
auprès des opérateurs.

 Adhésion de la Commune au Syndicat 
Essonne Numérique pour le développement 
des usages et services numériques et réduire 
les dépenses de fonctionnement.

 Obtention du versement rétroactif d’une 
redevance auprès d’Orange pour occupation 
des fourreaux propriété de la Commune. 

12 559 
passeports et Cartes Nationales d’Identité 

délivrés depuis 2020

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Projection du nouvel Hôtel de Ville
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CULTURE & 
PATRIMOINE
Mieux valoriser le patrimoine de notre ville et 
lui offrir une salle de spectacles à la hauteur 
de la richesse et de la diversité de sa vie 
culturelle.

> Poursuivre la rénovation du château du 
Gros-Buisson : ravalement des façades, création de 
sanitaires dans le parc, études de localisation de 
salles pour la célébration des mariages.

> Programmer des séances de cinéma en plein-air 
pendant la période estivale.

> Soutenir et valoriser les pratiques artisanales 
historiques de Vigneux-sur-Seine.

> Organiser une Chasse aux œufs dans le parc du 
Gros-Buisson.

RÉALISÉ

 Participation au projet DEMOS (Dispositif 
d’Education Musicale et Orchestrale à 
vocation Sociale qui s’est adressé à des 
enfants des quartiers prioritaires de la 
Communauté d’Agglomération VYVS).

 Création de la Fête d’Halloween et de la 
Fête de la Concorde.

 Amélioration de la programmation du 
Village de Noël.

 Redéfinition de la programmation des 
spectacles vivants.

 Dynamisation de la Fête de la Musique, 
de la Fête Nationale et des Journées 
Européennes du Patrimoine.

EN COURS

> RÉALISER LE CENTRE CULTUREL INTERCOMMUNAL 
Médiathèque, salle de spectacle, conservatoire de musique 
et de danse, en lieu et place de l’ancienne sécurité sociale. 
(CAVYVS)

> ÉLABORER ET RÉALISER UN ITINÉRAIRE DE 
DÉCOUVERTE DU PATRIMOINE historique et paysager, en 
lien avec les sociétés savantes, les clubs de randonnée et 
cycliste.

> RÉFLEXION SUR LA CRÉATION D’UN TIERS-LIEUX EN 
2024

non réalisé

> Créer un Cinéclub municipal ou associatif.
> Créer une automnale artistique (organisation 
d’animations musicales par les artistes locaux)
> Organiser une Biennale des artistes plasticiens et 
« performers » locaux.
> Démocratiser l’accès au studio d’enregistrement, des 
musiciens locaux, des associations et des scolaires.
> Favoriser le mécénat d’entreprise pour participer aux 
projets structurants des associations et du patrimoine 
historique.

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Spectacle «Drôle 
de campagne»

Fête d’Halloween
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DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE, 
COMMERCE & EMPLOI
Soutenir les initiatives en matière de 
développement économique et commercial 
afin de soutenir la création d’emploi.

> Accueillir régulièrement la caravane de 
l’apprentissage.

> Intensifier la collaboration avec le manager de 
centre-ville de la Communauté d’Agglomération 
VYVS pour développer l’offre commerciale de 
proximité dans les quartiers et faciliter les 
mutations de magasins.

> Relocaliser hors des secteurs pavillonnaires 
certaines activités artisanales créant des 
nuisances. Deux garages implantés dans le 
quartier du Lac, expulsés.

RÉALISÉ

 Organisation de deux Forum de l’emploi dont un à 
destination des personnes en situation de handicap, 
avec la CAVYVS et Pôle-Emploi.

 Partie-prenante avec la CAVYVS de la mise en 
place du dispositif « Territoire Zéro chômeurs ».

EN COURS

> RÉHABILITER LES ZONES D’ACTIVITÉS 
ÉCONOMIQUES ET COMMERCIALES en lien 
avec la Communauté d’Agglomération VYVS.
Lancement des études

> RENOUVELER LA SIGNALÉTIQUE 
INTRA-URBAINE DES COMMERCES et des 
zones d’activités.

> RÉGLEMENTER LE STATIONNEMENT aux 
abords des zones commerçantes pour favoriser 
l’activité (zone bleue, arrêt minute).

> REDYNAMISER LES MARCHÉS 
ALIMENTAIRES de la Place Anatole France et de 
la Patte-d’oie, dans le cadre de la rénovation 
urbaine de la Place du 8 Mai 1945.

> RENFORCER L’OFFRE COMMERCIALE DES 
QUARTIERS DE LA PRAIRIE DE L’OLY ET DES 
BERGERIES en lien avec les Villes de Draveil et de 
Montgeron.

> ACCOMPAGNER LA CRÉATION D’UNE 
ASSOCIATION DES COMMERÇANTS ET 
ARTISANS  et soutenir la création d’événements 
commerciaux et festifs.
En collaboration avec la CAVYVS.

non réalisé

> Susciter la création d’un Club d’Entrepreneurs locaux ou 
établir un partenariat avec une structure existante en lien 
avec la Communauté d’Agglomération VYVS.
Confirmer l’opportunité avec la CAVYVS devant les 
structures existantes
> Ouvrir une boutique éphémère.
> Soutenir financièrement les commerçants pour la 
réfection des devantures.
> Lancer un concours pour la confection d’une spécialité 
gastronomique vigneusienne (pâtisserie, confiserie, 
traiteur…).

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Forum Emploi à destination des 
personnes en situation de 
handicap

Une ville qui vit
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INTERGÉNÉRATIONNEL
Rapprocher les générations afin que chacune puisse enrichir le quotidien de l’autre.

VIE ASSOCIATIVE
Valoriser le remarquable travail des associations, essentiel au maintien du lien social à 
Vigneux-Sur-Seine, et les soutenir.

> Finaliser le nouveau projet social du Centre-social 
l’Amandier.

> Développer la Ludothèque.

> Renforcer les actions d’échanges entre les 
différentes structures enfance-jeunesse-Séniors.

RÉALISÉ

 Organisation d’un voyage éducatif 
annuel pour les jeunes à Caen et sur les 
plages du débarquement, en partenariat 
avec l’ARAC

non réalisé

> Proposer une bourse d’échanges de savoirs et de 
pratiques entre les Vigneusiens.
Etudier la possibilité de généraliser les pratiques 
existantes au centre social L’Amandier.

> Renforcer les liens avec les amicales de locataires.

> Continuer à soutenir techniquement, financièrement 
et logistiquement les associations et leur proposer une 
aide au montage de projets.

> Améliorer l’animation du Forum des associations.

> Développer les brocantes de quartier, nécessaires à 
l’économie circulaire et aux relations de voisinage.

RÉALISÉ

 100 associations accompagnées.

non réalisé

> Proposer une Fête des sports.
> Renouer avec la traditionnelle Fête communale.
> Mettre en place une bourse du bénévolat pendant le 
Forum des associations.

150
associations référencées

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

Visite du musée de la 
Grande Guerre  à 
Meaux

Forum des associations
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CITOYENNETÉ
Susciter l’engagement citoyen et faire évoluer 
les comportements face aux défis notamment 
environnementaux.

> Accompagner le développement du Conseil 
municipal des enfants et mettre en œuvre la 
réalisation de ses engagements.

> Poursuivre les actions en faveur du Devoir de 
mémoire en partenariat avec les associations 
patriotiques.

> Enrichir les cérémonies d’accueil des nouveaux 
citoyens Français et favoriser leur insertion dans 
la vie démocratique locale.

> Mettre en place 7 Conseils de quartier 
co-présidés par des habitants et intensifier les 
visites de quartier.

> Mettre en place une permanence téléphonique 
bimensuelle du Maire.

> Recevoir en mairie les enseignants et les élèves 
des classes de CM2 et des collèges pour une 
découverte de l’Institution communale.

> Éditer et diffuser un guide des bons usages de 
la vie ensemble à Vigneux-sur-Seine pour lutter 
collectivement contre les incivilités.

> mise en place de la Réception des nouveaux 
arrivants

RÉALISÉ

 Création d’un Conseil municipal des 
jeunes.

 Développement d’ateliers citoyens, pour 
les maternelles et les primaires autour de 
l’écologie, les gestes citoyens et le rapport 
intergénérationnel.

 Mise en place de «Cafés-Croisés»

NOUS AVONS FAIT

DAVANTAGE

fait en cours

17
Réunions des 

Conseils de Quartier

4
Réceptions des nouveaux 

arrivants
(depuis 2022, en raison de la 

crise sanitaire)

6
Cafés-Croisés

3
Consultations 

des Vigneusiens

Conseil Municipal des 
Enfants

Accueil des nouveaux 
arrivants

Une ville qui vit
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TRIBUNES
Vigneux devient-elle plus résiliente et accueillante ? En matière de résilience, 
le sujet ne semble pas abordé alors qu’il y a 1 chance sur 2 pour que nous 
atteignions le premier seuil climatique de +1;5°C de température moyenne 
depuis la révolution industrielle en 2023! L’Europe se réchauffe presque deux 
fois plus vite que la moyenne mondiale, avec une augmentation d’environ 2,2 
°C par rapport à l’ère préindustrielle. C’est une situation grave qui appelle des 
actions d’adaptation. Mais pour l’heure, Vigneux n’a toujours pas de budget 
vert pour nous permettre de mieux arbitrer et de contrôler où on en est dans 
une progression, d’agir efficacement.
Les concertations sur le plan local d’urbanisme et sur le projet d’HAROPA 
PORT vont bientôt avoir lieu. Des associations telles que CitoyenenSeine@
gmail.com qui a participé à la marche du 30 sept. sont déjà sollicitées par le 
bureau d’étude, n’hésitez pas à vous rapprocher d’elles. Nous veillerons à la 
préservation des dernières terres agricoles et à la restauration des zones hu-
mides et boisées. Protéger ces terres avec un zonage N ne suffit pas, une 
mise en compatibilité sera toujours possible. 
De la même manière, il nous faut protéger les aires de respiration, les réser-
voirs de biodiversité et les trames sur l’ensemble de la commune pour per-
mettre notamment aux prédateurs des moustiques tigres de s’implanter du-
rablement. Il s’agit comme chez nos voisins de réimplanter la biodiversité 
pour rééquilibrer les chaines alimentaires. Que va faire la municipalité pour 
que la ferme de Noisy soit sauvegardée et les terrains aux abords restaurés ? 
L’agglomération et la municipalité refusent de faire une étude de faisabilité 
pour l’implantation du centre culturel sur l’actuel terrain de la bibliothéque et 
du conservatoire, cela préserverait pourtant l’un des derniers éléments ma-
jeurs de notre patrimoine et de ne pas dépenser 2M€ pour acquérir la CPAM. 
La sécurité des personnes, c’est partout tout le temps. Malgré les travaux de 
voirie et la loi Laure aucune piste cyclable sécurisée n’a vu le jour, c’est pour-
tant une obligation légale. La part modale sur notre agglomération est de 1% 
pour les mobilités douces. C’est insuffisant pour atteindre l’ambition affichée 
il y a 2 ans, de 10 à 15% de part modale. La ville résiliente est encore bien loin 
! 
Et que dire des services publics réduits sur notre commune ! La liste est 
longue, ceux qui ont disparus (trésorerie principale, antenne de police natio-
nale, guichet SNCF...) ou sous dimensionnés (places en crèches insuffi-
santes, santé, transports, collèges saturés…). Si l’on ajoute les difficultés pour 
se loger et pour terminer les fins de mois de nombreux vigneusiens, les re-
tards en équipements et l’austérité budgétaire, il n’est pas certain que l’on vive 
de mieux en mieux !
 
Patrice Allio et Julie Ozenne pour @Vigneux.solidaire.citoyenne.ecologique

Dans la continuité de nos observations sur les précédents rapports relatifs 
aux actions entreprises à la suite des recommandations de la chambre régio-
nale des comptes, nous approuvons avec quelques réserves les résultats des 
actions correctives entreprises. Tout d’abord, tout n’a pas été mis en place 
depuis le dernier rapport, malgré le fait que nous ayons déjà souligné la len-
teur de la mise en œuvre des changements et des procédures l’année der-
nière. Le rapport indique «fait» ou «en cours» pour indiquer l’état d’avance-
ment des applications concrètes. En ce qui concerne l’utilisation des 
véhicules et des cartes carburant de la municipalité, le rapport indique que 
toutes les mesures ont été mises en application. Si la majorité confirme que 
tout est fait, nous déplorons des points de divergence. Mais plus que tout, 
nous regrettons sincèrement que nos mises en garde soient écartées sans 
aucun principe de précaution. Nous n’évoquerons pas ces points faute de 
place, mais tout est visible sur le PV du conseil. Nos préconisations sont les 
suivantes : en plus des mesures mises en place, l’usage des véhicules pour 
les trajets maison-travail doit être proscrit en raison des dérives qu’ils peuvent 
occasionner, et l’ensemble des véhicules doivent être floqués !

Alfonso J - Viard M - Donekoglu B
Facebook : « L’opposition Agir Ensemble Pour Vigneux »

Notre feuille 
de route

2023 à 2026

> Veiller à la défense des valeurs 
républicaines,

> Maintenir à son niveau actuel la part 
communale des taux d’imposition,

> Mieux vous informer par voie numérique 
et vous concerter davantage,  

> Préserver l’environnement et maîtriser le 
développement urbain grâce à un Plan local 
de l’urbanisme protecteur,  

> Améliorer le cadre de vie et notamment la 
propreté de l’espace public,

> Lutter contre l’insécurité notamment par 
la vidéoprotection,

> Diversifier le commerce de proximité, en 
lien avec la Communauté d’agglomération,

> Accompagner la réalisation du centre 
culturel intercommunal, 

> Réaliser le Pôle-Gare, finaliser 
l’aménagement du Lac Montalbot, 
réaménager la Place Anatole-France, 
rénover le quartier des « Briques-Rouges »,

> Diversifier l’offre de disciplines sportives,

> Encourager l’ouverture de crèches privées, 

>  Mettre en place avec l’Education 
nationale l’action « Territoire d’innovation 
pédagogique », 

> Faciliter l’installation de nouveaux 
praticiens et médecins.
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Une Ville, une équipe, une volonté.

Thomas CHAZAL

Maire, Vice-président 
de la CAVYVS

Colette KOEBERLE

1ère Adjointe
déléguée à la Vie associative et 

aux Sports

Fouad SARI

2e Adjoint
délégué aux Affaires générales, 

à l’Etat civil et aux Elections

Monique BAILLOT

3e Adjointe
déléguée à l’Education et la 

Petite enfance

Joël GRUÈRE

4e Adjoint
délégué aux Finances

Michelle LEROY

5e Adjointe
déléguée aux Séniors et aux 

Solidarités actives

Florent PECASSOU

6e Adjoint
délégué au Logement et aux 

Relations avec les copropriétés

Leila SAID

7e Adjointe
déléguée à la Réussite éducative 

et au Périscolaire

Sophie MINE

9e Adjointe
déléguée à la Vie culturelle et à 

l’Evénementiel

Marième GADIO

11e Adjointe
déléguée à l’Emploi, l’Insertion 

et au Quartier Concorde

Samia LEMTAÏ

13e Adjointe
déléguée à la Santé publique, au 

Bien-être et au Quartier des Fleurs

Elisabeth LEGRADE

Conseillère municipale
déléguée à l’Inclusion et au 

Handicap

Norman CHARLES

14e Adjoint
délégué à l’Attractivité, aux 
Relations extérieures et aux 

Partenariats

Alain GALLET

Conseiller municipal
délégué aux Commémorations 

et au Devoir de mémoire

Patrick DUBOIS

8e Adjoint
délégué à l’Urbanisme, aux 

Grands projets et à l’Ecologie

Dominique DEVERNOIS

10e Adjoint
délégué aux Relations inter-bailleurs 
et à la Gestion Urbaine de Proximité

Bachir CHEKINI

12e Adjoint
délégué au Développement 

économique, au Commerce, à 
l’Artisannat et au Quartier du Lac

Jeannette LECOQ

Conseillère municipale
déléguée aux Instances du 

personnel communal

René RÉAL

Conseiller municipal
délégué au Cadre de vie et à la 

Propreté

Gabin ABENA

Conseiller municipal
délégué aux Mobilités et aux 

Energies

Fernando PEREIRA 
SEQUEIRA

Conseiller municipal
délégué au Travaux et au 

Patrimoine bâti

Franck GUEX

Conseiller municipal
délégué à la Réussite sportive

Sophiane TERCHOUNE

Conseiller municipal
délégué à la Citoyenneté et aux 

Nouveaux arrivants

Nicolas ALEOS

Conseiller municipal
délégué à la Prévention de la 

délinquance, au Plan communal 
de sauvegarde et à la Circulation

Florent GOURMELON

Conseiller municipal
délégué à l’Embellissement et à la 

Cause animale

Valérie HOULLIER

Conseillère municipale
déléguée à la Vie scolaire et à la 

Restauration scolaire

Christina PEDRI

Conseillère municipale
déléguée à la Valorisation du 

patrimoine et au Tourisme

Virginia VITALINO

Conseillère municipale
déléguée aux Relations 

internationales et au Jumelage

Faten BENAHMED

Conseillère municipale
déléguée à la Démocratie participa-
tive, Vice-présidente de la CAVYVS

Djamila RAMIREZ

Conseillère municipale
déléguée au Centre social 

l’Amandier et aux Droits des 
femmes

Fanny KARANI

Conseillère municipale
déléguée à la Jeunesse

Samia CARTIER

Conseillère municipale
déléguée à la Modernisation des 

services publics et aux NTIC, 
Présidente Déléguée à la 

Biodiversité et la Vie Associative 
du Département

Bouchra KHIAR

Conseillère municipale
déléguée à l’Egalité 
Femmes-Hommes

Julia ALFONSO
«Agir ensemble pour Vigneux»

Benjamin DONEKOGLU
«Agir ensemble pour Vigneux»

Patrice ALLIO
«Liste solidaire, citoyenne et 

écologique»

Julie OZENNE
«Liste solidaire, citoyenne et 

écologique»

Maryline VIARD
«Liste solidaire, citoyenne et 

écologique»

Sylvain ALIROT
«Le printemps de Vigneux»

Elus de l’opposition

Photo non parvenue

Retrouvez toutes les 
délégations de vos élus sur le 

site officiel de la Ville 
www.vigneux91.fr à la rubrique 

Conseil municipal. 

Abonnez-vous à la Newsletter ! 

Contactez vos élus 
au 01 69 83 55 49


